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PROCÈS-VERBAL  

Réunion  du Comité de direction  

Club nautique de Longueuil inc. 
 

Tenue le mardi 21 juin  2016 à 19 h 30 au chalet du Club 
________________________________________________________________________ 

 
 

1. Ouverture de la réunion par le Commodore à 19 h 35 
 
2. Appel des dirigeants : 
 

Commodore :     Michel Corbin 
Vice-Commodore :   Christian Levac 
Secrétaire :    Poste vacant 
Trésorier :     Julien de Tilly 
Maître de port :   Éric Richard  
Directeur des communications :  Martin Beauchesne 
Directeur de l’entretien :   Poste vacant 
 

Membres présents : 
 
Martin Boucher    Raymond Guay 
Alain Charette    Benoit Goyer 
François Côté    Raymond Lavoie 
Robin Dufour    Jean Létourneau 
Pierre Fleurant    Daniel Massicotte 
Roch Francoeur   Bryan Petterson 
André Gagné    René Taillon 
Patrice Gauvin 
André Girard 

 
3. Lecture de l’ordre du jour : Faite par l’adjointe secrétaire  

 
1. Ouverture de la réunion 
2. Appel des dirigeants 
3.  Lecture de l’ordre du jour 
4. Correction et adoption du p.-v. du 17 mai 2016 

4.1. Adoption du p.-v. du C.A. téléphonique du 6 mai 2016 
4.2. Suivi du p.-v. du 27 octobre 2015 point Affaires nouvelles soit 7.4 Caméras 
 

5. Lecture de la correspondance 
 
6. Rapport de la gérance 
 
7. Rapport des officiers 
 
8. Affaires nouvelles 
 

8.1. Système informatique Anémone 
8.2. Forfait télécommunications 
8.3. Suivi embauche des employés 
8.4. Suivi comité Bail /150 e 
 

9. Période de questions ou commentaires (20 minutes) 
 
10. Prochaine réunion 
 
11. Levée de la réunion 
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Modifications ou ajouts à l’ordre du jour : 
 

Au point 6 : Rapport de la gérance est ajouté 
 

8.5.  Dossier Maître de Port 
8.6. Démission du secrétaire 
8.7. Démission du Directeur de l’entretien 
8.8.  École de voile 
8.9.  Demi-saison 
8.10. Ménage du chalet 

 
 

Proposé par : M. Martin Beauchesne 
Appuyé  par : M. Julien de Tilly 
Adopté tel que modifié 
 
 

4. Correction et adoption du p.-v. du 17 mai 2016 
 
 

Il n’y a pas de corrections 
 
Proposé par : M. Julien de Tilly 
Appuyé  par : M. Christian Levac 
Adopté à l’unanimité 
 
4.1. Adoption du p.-v. du C.A. téléphonique du 6 mai 2016 
 
Proposé par : M. Julien de Tilly 
Appuyé  par : M. Martin Beauchesne 
Adopté à l’unanimité 
 
4.2. Suivi du p.-v. du 27 octobre 2015 au point Affaires nouvelles soit 7.4 Caméras 
 

Ce point est reporté  
 

5. Lecture de la correspondance : 
 
 

Courriel de l’A.M.Q. soit le lancement de l’activité les  Pirates de l’Espoir s’adressant à des enfants 
handicapés et / ou défavorisés. 
 
Une discussion est faite à ce sujet et vu le manque de temps pour organiser un tel événement, le Club ne 
pourra participer cette année.  Au cours de l’hiver 2017 le Comité verra à se pencher sur une éventuelle 
participation. 
 
Demande de tournage par Vincent Régimbald étudiant en cinéma à l’Université de Montréal.  Il n’y a pas 
eu de suivi concernant cette demande et une lettre d’excuses lui sera adressée. 
 
 

6. Rapport de la gérance 
 
 

Le Commodore explique que ce point sera dorénavant remis à l’ordre du jour des réunions du Comité. Le 
fait est que ce point fut enlevé au printemps 2015 et souligne l’importance que le Comité ainsi que les 
membres puissent être au courant du travail des employés. 
 
Madame Sarah-Jeanne Toth expose  ce qui a été fait par  les employés depuis leur entrée en poste et 
indique ce qu’il y a à faire sous peu. 
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(Suite Rapport de la gérance) 
 

 Chaînes accrochant les bateaux dans la baie Est lorsqu’ils reculent. 

 Bois ou métal en forme de H à mettre sur le brise-lames. 
 

 Arbres morts à couper sur le terrain. 

 Définition des horaires en vue des feux d’artifices. 
 

 Travaux effectués : Changement des marches, planches de certains quais furent 
remplacées, nettoyage de la pointe et raclage des emplacements d’hivernage.  Elle souligne 
que la moisissure des douches fut enlevée et que des joints sont à refaire. 

 

 Elle indique qu’un message devra être expédié soit un rappel concernant le ménage des 
emplacements d’hivernage.  

 

 Il y a un redressement des quais à faire dans la baie Est 
 

 Elle souligne qu’à ce jour il y a encore 8 places à louer et qu’il serait important aussi  de 
repositionner des locataires dans le logiciel Anémone. 

 

 Marc-Olivier Mollot souligne que M. Jean-Yves Berthiaume est venu via le fleuve faire des 
vagues dans la baie Est.   

 

7. Rapport des officiers :  
 
 

Directeur de l’entretien : (Poste vacant) 
 
 

Directeur des communications (Rapport verbal) 

 
 
M. Martin Beauchesne fait un compte rendu de l’activité de Mise à l’eau. 
 
Il souligne l’implication de Bryan Petterson et André Bilodeau et de Nancy Boudrias et  de Joël Arpin et sa 
petite famille dans la préparation du Souper Spaghetti. 
 
La prochaine activité aura lieu en août soit l’Épluchette, il devra cependant contacter le Club de Mesy à 
savoir à quelle date est prévue la Régate Amicale et ce afin de ne pas planifier ces deux activités le même 
week-end. 
 
Ceci termine le rapport. 
 
Proposé par : M. Martin Beauchesne 
Appuyé  par : M. Christian Levac 
Adopté à l’unanimité 
 
 

Maître de port : (Pas de rapport) 
 
 
Secrétaire : (Poste vacant) 
 
 

Consuelo Marti l’adjointe secrétaire du Comité fait un compte rendu. 
 
M. Serge Richard avait fait une requête à la Ville de Longueuil en date du 4 mai au sujet d’une pancarte soit 
un avis pour la piste cyclable.  Le 17 mai le Secrétaire n’avait toujours pas eu de réponse à ce sujet et M. 
Corbin le Commodore informe qu’il va contacter la ville à ce sujet. 
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Une lettre devait être  expédiée à M. Jean-Yves Berthiaume lui expliquant qu’il devait quitter les 
installations du Club. Les motifs invoqués étant les menaces faites à l’endroit de membres du Comité et en 
présence d’autres témoins en août 2015.  Mme Sarah-Jeanne Toth la Responsable du service clientèle 
souligne que M. Berthiaume est maintenant parti. 

 

Trésorier : (Rapport verbal) 

 
M. de Tilly informe que le montant en caisse dans le compte d’épargne est de : 103 400.00 $ 
 
Les contrats des employés sont à rédiger et à faire signer. 
 
Il effectue des recherches au niveau du bail accessoire pour le studio au sous-sol que Marc-Olivier 
occupera sous peu. 
 
Une révision du système de la paie est à faire 
 
Il indique que 7 100.00 $ est le montant brut pour la mise à l’eau + 6 093 et le coût de la grue. 
Un montant de 200.00 $ pour les pourboires pour le grutier.  Il y a donc un déficit de 550.00 $  
pour cette activité. 
 
En ce qui concerne le brise-lames le coût des réparations s’élève à 13 700.00 $. 
 
Le dossier Daniel Masson est réglé et l’entente de paiements fut acceptée à raison de 4 250.00 $ pour 200 
entrées.   
 
Le dossier de Prestige Nautique n’est toujours pas terminé et il en assure le suivi. 
 
Il souligne qu’actuellement nous avons 12 000.00 $ de plus que l’an dernier. 
 
Les comptes en souffrance : 1 locataire avec ½ facture et 2 membres dont 1 n’a pas de bateau au Club. 

 
Résolution 2016-06-21 no. 1 
 

Il est résolu de faire l’achat pour les chaînes et manilles pour la réparation du brise-lames. au montant 
de 11 036.40 $. 
 
 
Proposé par : M. Julien de Tilly 
Appuyé  par : M. Éric Richard 
Adopté à l’unanimité 
 

 
Résolution 2016-06-21 no.2 
 

Il est résolu qu’un montant maximal de 600.00 $ soit autorisé pour l’achat d’équipement d’inventaire 
(bois et outils) 
 
Proposé par : M. Julien de Tilly 
Appuyé  par : M. Éric Richard 
Adopté à l’unanimité 
 

 
 
Résolution 2016-06-21 no. 3 
 

Il est résolu d’autoriser une dépense d’un montant maximal de  2 810.00 $ pour l’achat de 1000 pieds 
de chaînes pour les quais. 
 
Proposé par : M. Julien de Tilly 
Appuyé  par : M. Éric Richard 
Adopté à l’unanimité 
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Ceci termine le rapport du Trésorier 
 
 
Proposé par : M. Julien de Tilly 
Appuyé  par ; M. Éric Richard 
Adopté à l’unanimité 

 
 

Vice commodore : (Rapport verbal) 

 
M. Christian Levac explique la pré-évaluation avec les employés et l’identification des problèmes.  Il y aura 
aussi une évaluation écrite et rencontres individuelles. 
 
À la suite de la consultation faite auprès des membres sur le terrain concernant le dossier de demi-saisons, 
il y a différentes alternatives se dégagent et cependant ce n’est pas définitif. 
 
Il tient à remercier Bryan Petterson et André Girard pour avoir fait l’éloignement du brise-lames qui 
frappaient sur les quais. 
 
Il fait état de l’évaluation faite en vue du changement des chaînes et de ce que pourrait représenter 
financièrement un changement complet des chaînes. 
 
Il souligne qu’il s’est impliqué lors de la rencontre du comité pour le renouvellement du bail.  Les 
soumissions présentées par Poralu et Techno-Marine pour le 8 juillet sont des éléments valables pour aller 
rencontrer la Ville de Longueuil. 
 
Ceci termine le rapport 
 
 
Proposé par : M. Christian Levac 
Appuyé  par : M. Julien de Tilly 
Adopté à l’unanimité 
 

Commodore : (Rapport verbal) 

 
 

M. Michel Corbin mentionne qu’il n’a pu être très présent sur le terrain.  Il souligne qu’il a eu 2 rencontres 
l’une avec le Directeur de l’entretien et le Maître de port. 
 
Il remercie Julien de Tilly pour son grand dévouement et son implication pour les rencontres du comité bail 
et Martin Beauchesne pour l’organisation des activités. 
 
Il souligne que bien des projets sont à venir et surtout des enjeux importants pour l’avancement du Club. 
 
 
Ceci termine le rapport 
 
 
Proposé par : M. Michel Corbin 
Appuyé  par : M. Martin Beauchesne 
Adopté à l’unanimité 
 

8. Affaires nouvelles : 
 
 

8.1 Système Anémone 
 
M. Christian Levac explique qu’il a pris contact avec Rock-Soft pour le logiciel.  Le but était de discuter de 
certaines fonctionnalités qui sont inopérantes.  De plus, nous n’avons jamais eu de disque d’installation et 
c’est inacceptable et selon cette cie tout est sur un Cloud. Nous ne paierons pas tant et aussi longtemps 
que des éclaircissements convenables n’auront pas été fournis et les bugs corrigés. paiement 
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8.2 Forfait télécommunications 
 

Point reporté prochaine réunion. 
 

8.3 Suivi embauche des employés 
 

M. Levac indique qu’une rencontre devrait avoir lieu avec les employés dans la prochaine semaine. 
 

8.4 Suivi comité Bail / 150e  
 

Lors de la première réunion  il y avait plusieurs membres et  même des locataires.  La discussion 
portait sur le renouvellement et des subventions possibles pour le Club 
 
Un constat se dégage et il faudrait que des représentants du Club puissent se présenter à la Ville et 
discuter de notre projet d’améliorations des infrastructures.  C’est un pas en avant et possible qu’on 
puisse connaître la  vision de la Ville face au Club. 
 
Un comité ad-hoc devra se former et sera en charge du renouvellement du bail. 
 
M. Daniel Massicotte souligne que lors l’A.G. spéciale de mai 2014, un budget de 5 000.00 $ avait été 
voté pour divers frais concernant le comité qui s’occupera du bail. 
 

8.5 Dossier Maître de port 
 

Le Commodore fait un survol des incidents et échanges  survenus avec les employés et le Maître de 
port.  Il lui réitère que le Comité se doit de travailler en équipe et non individuellement.  Que tous les 
échanges entre les dirigeants et employés doivent se faire dans le respect. 
 
M. Éric Richard souligne qu’il a fait son travail et qu’il s’est senti dernièrement comme exclus et qu’il n’a 
pas été averti des rencontres du Comité etc. Selon M. Richard les gens ne veulent pas qu’il 
démissionne. 
 
Les points majeurs à considérer : Protestation contre le comité de sélection lors de l’embauche. 
De plus, lors de la communication avec les employés utilisation de propos dégradants.  
Propagation du fait que les employés sont en vacances et traite le Comité de trappe à cons. Devant 
témoin affirme qu’il veut prendre le poste de Commodore. 
 
Le Commodore demande à M. Richard comment il se fait que plusieurs quais sont à louer…  
 
Consuelo Marti qui au cours de l’année a reçu les demandes via le formulaire web précise à M. Richard 
que dès son entrée en poste à titre de Maître de port, il a reçu le résumé de la liste papier des 
demandes pour 2017 et qu’il y avait près de 30 demandes pour la saison. 
 
 

8.6 Démission du Secrétaire 
 

Le Commodore fait lecture du courriel reçu par le Comité de la part de M. Serge Richard qui fut élu 
Secrétaire lors de la dernière A.G.A. 
 

8.7 Démission Directeur entretien 
 

Le Commodore explique que lors de la rencontre avec M. Jacques Thériault dernièrement en présence 
de quelques membres du Comité et que suite à cet entretien, celui-ci a remis ses clés sur la table. 
 
Attendu que nous avons 2 postes démissionnaires les membres seront avisés via courriel et nous 
solliciterons leur participation. 
 

8.8 École de voile 
 

Ce projet est encore d’actualité et il reste cependant bien des informations à prendre auprès de la 
Fédération de voile du Québec. 
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8.9 Demi-saison 
 

Ce sujet fut déjà traité au point Vice commodore. 

 
 

8.10. Ménage du chalet 
 

Point traité lors du Rapport de la gérance 

 
 
 

9.  Prochaine réunion 
 

La prochaine réunion sera à déterminer. 
 

 
10. Levée de la réunion 
 
La réunion fut levée par le Commodore à……… 

 
 
 
 
 
 
 

______________________      _____________________ 
Michel Corbin        David Gautier  

 
 
 


